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Riunione CO Cds LM82/LMData – Stakeholders 

Verbale n.3 – collegamento da remoto del 21.11.2023 ore 15:00 

 

Giorno 21 novembre 2023 alle ore 15:00 si svolge il terzo incontro tra Comitato Ordinatore e Stakeholders. 

Preside la seduta il Prof. Marcello Chiodi, Presidente del CO, che chiama a svolgere le funzioni di segretario 

verbalizzante il componente CO Prof. Erasmo Vassallo. 

La riunione, che si svolge in modalità on-line, è il terzo incontro con attori e parti interessate nell’ambito del 

progetto di riforma del CICS L41-LM82 dell’Ateneo di Palermo e, nel dettaglio, con specifico riferimento alla 

riforma del percorso magistrale LM82 verso l’ipotizzata interclasse tra LM82 e LMData. Linee guida di tale 

riforma, motivazioni e schema dei contenuti sono stati inviati via email ai destinatari coinvolti e, nello 

specifico, a: 

- Banca Centrale della Lituania, Istat (vari servizi), CNR (vari istituti), ASP, Ufficio Scolastico Regionale, 

Banca d'Italia (sede regionale e nazionale), Giglio Group, Ufficio Statistica Regione Sicilia, Ufficio 

Statistica Comune Palermo, Confindustria, Sicindustria, Fater Group, KPMG, NetApp, Audacia 

Innovations, Ospedali Riuniti Villa Sofia-Cervello Palermo, A-Tono, Istituto Nazionale di Astrofisica, 

Interludehotels, Rimed, Ismett, Capgemini, IVASS, Intesa-San Paolo, Sikelia. 

I destinatari della convocazione hanno facoltà di partecipare alle diverse riunioni Teams programmate o, in 

alternativa, inviare le proprie considerazioni tramite email od altra modalità idonea. In ultimo, possono 

compilare un questionario on-line appositamente predisposto e che segue le linee guida ANVUR. Questi 

incontri sono rilevanti per definire punti di forza e di debolezza dell’attuale LM82 e raccogliere considerazioni 

su cui basare l’ipotizzata costituzione del nuovo CdS. 

Il Presidente CO alle ore 15:00 dichiara aperta la seduta. Risultano collegati alcuni rappresentati delle Parti 

Interessate (PI). Per il CO sono collegati i componenti Proff. Marcello Chiodi (Presidente CO), Elio Mineo 

Marco La Cascia, Erasmo Vassallo. Per le PI sono collegati rappresentanti di: Rimed, Sikelia, Cnr, Uff.Statistica 

Comune Palermo. Inoltre, su invito del Presidente CO, sono presenti anche i Proff. Sottile e Boscaino. 

Il Presidente CO ringrazia i presenti e le PI intervenute e spiega le motivazioni della costituzione del CO e 

l’ipotesi di riforma dell’attuale LM82 nella direzione della costituzione di un nuovo CdS interclasse 

LM82/LMData con la presenza di un curriculum in italiano ed uno in inglese, entrambi con specifiche 

competenze di statistica e data science come da indicazioni contenute nel documento programmatico inviato 

via email alle parti sociali all’atto della convocazione delle stesse. A conclusione, il Presidente CO invita le PI 

a svolgere i propri interventi. 

La dott.ssa Coronello Claudia, Rimed, evidenzia l’assenza dall'offerta attuale di materia che trattino in modo 

specifico ed esplicito tipologie diverse di dati, da quelli economici e sociali sino a quelli biologici. Suggerisce 

attenzione su questo aspetto. 

La dott.ssa Sciaraffa Nicolina, Rimed, suggerisce di potenziare Python in modo esplicito, e ritiene utile 

introdurre competenze anche su cloud computing. 

Il dott. Fabrizio Mineo, Sikelia, evidenzia l’utilità dei due percorsi in italiano e inglese, e suggerisce di 

immaginare un corso di studi non troppo generale ma che sia in grado di avere specificità da ottenere anche 

con flessibilità di scelta tramite materie opzionali. 



Il dott.Gentile, ricordando anche la lunga esperienza con il nostro CdS, sottolinea che le competenze 

statistiche degli studenti sono molto elevate e trova opportuno potenziare il percorso di data science con la 

piena integrazione tra il profilo statistico e di data science per come ipotizzato dal CO. E’ anche utile 

prevedere la possibilità di ricorrere a strumentazioni digitali e software specifici anche per la manipolazione 

dei dati che siano facilmente accessibili agli studenti anche online e non soltanto all’interno dell’università. 

Il dott.D'Anneo, Ufficio Statistica del Comune di Palermo, è molto favorevole all’idea di accrescere gli 

elementi e competenze tecnologiche nel contesto dell’analisi dati anche dando attenzione a dati, strumenti 

e tecniche tipici della statistica pubblica ed ufficiale. 

Il Prof.Chiodi a nome del CO ringrazia tutti gli intervenuti, mostra apprezzamento per i rilevanti ed utili 

suggerimenti che saranno tenuti in piena considerazione nelle fasi successive dell’implementazione del 

progetto formativo del nuovo CdS. Il Prof.Vassallo evidenza che le PI potranno essere riconvocate per una 

valutazione in itinere sullo stato di riflessione e progettazione in oggetto. 

Null’altro essendovi da discutere, il Presidente dichiara conclusa la riunione. 

Il presente verbale è predisposto contestualmente e viene letto ed approvato seduta stante. 

La riunione è sciolta alle ore 16:00 

 

 

 

        Il Presidente CO                                 Il Segretario verbalizzante CO 

_____________________       _______________________ 
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